
До 1 сентября, когда за парты в Подоль-
ске сядет почти 49,5 тысяч школьни-
ков, из которых более пяти тысяч – пер-
воклассники, осталось всего три недели. 
За это время во всех школах и детских 
садах необходимо завершить текущие 
ремонтные и благоустроительные ра-
боты, закончить комплексное обследо-
вания зданий, проверить работоспособ-
ность пожарной сигнализации, а также 
в очередной раз провести инструктаж 
соответствующего персонала учебных 
заведений о правилах действий в случае 
возникновения чрезвычайной ситуации. 

Процесс находится на личном контроле 
главы городского округа Дмитрия Жарико-
ва. Кроме того, к проверкам привлекаются в 
том числе родители школьников. «Ценим, 
что родители не остаются в стороне и кон-
тролируют готовность образовательных 
учреждений вместе с нами. Дал поруче-
ние привлекать представителей родитель-
ских комитетов к проверке готовности школ 
к новому учебному году еще активнее. На 
контроле один из важнейших вопросов – 
обеспечение ребят горячим питанием. С 
нового учебного года по поручению Гу-
бернатора Подмосковья Андрея Воробьева 
школьное меню значительно расширится. 
Появятся любимые лакомства многих де-
тей – оладьи, вареники, сырники, куриные 
наггетсы. Напомню, бесплатный завтрак 
или полдник в образовательных учрежде-
ниях будут получать все обучающиеся на-
чальных классов, а также дети участни-
ков СВО, из многодетных семей, инвалиды, 
опекаемые и сироты. Кроме этого, продол-
жается реализация социальных проектов, 
направленных на оказание помощи семьям 
с детьми, попавшим в трудную жизненную 
ситуацию. Например, акция «Собери ре-
бенка в школу», региональная выплата на 
школьную форму», – написал глава Подоль-
ска в своем телеграм-канале по завершении 
аппаратного совещания.  

Дмитрий Жариков также отметил, что бла-
годаря вниманию к сфере образования со 
стороны губернатора Московской области, в 
Подольске ежегодно реализуется большое ко-
личество новых проектов. «Так, ученики СОШ 
№14 продолжат свое обучение в обновлен-
ном здании. Здесь практически завершен ка-
питальный ремонт по программе «Образо-
вание Подмосковья». В рамках реализации 
другого, национального проекта «Образова-
ние» на базе Быковской и Сынковской школ 
свою работу начнут центры естественно-на-
учной и технологической направленностей 
«Точка роста». А СОШ №20 и Львовскую шко-
лу №4 оснастят современной техникой – эти 
учебные заведения стали участниками про-
екта «Цифровая образовательная среда», – 
сказал глава округа.

Наш корр. 
Фото: телеграм-канал главы городского 
округа Подольск Дмитрия Жарикова / 
@dmitrzhar
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БОРЬБА ЗА ЧИСТОТУ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ
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БУЛЬВАР 65-ЛЕТИЯ 
ПОБЕДЫ ГОТОВ!

Подольск готовится к началу учебного года   Подготовка образовательных учреждений округа к началу нового 
учебного года стала основной темой состоявшегося на этой неделе 
аппаратного совещания в администрации муниципалитета, – его 
провел глава Подольска Дмитрий Жариков 
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Отмечается, что работы по 
улучшению качества пи-
тьевой воды и приведению 
объектов водоснабжения 
к нормативным требова-
ниям проводятся на посто-
янной основе. Кроме того, 
в округе реализуется про-
грамма производственного 
контроля качества питье-
вой воды.   

«В текущем году уже за-
вершили монтаж обеззара-

живающей установки уль-
трафиолетового облучения 
на скважинах ВЗУ «Володар-
ский», строительство водово-
да в д. Никулино, д. Сергеевка, 
монтаж и запуск в работу си-
стемы очистки воды на ВПНС 
«Колхозная», ремонт фильтров 
на ВНС «Школьная», замену 
защитных дыхательных си-
стем на РЧВ ВНС «Товарная», 
«Школьная», ВНС ул. Правды. 
Более того, «Водоканал» завер-
шил проект и монтаж систем 
водоподготовки на ВПНС «Те-
пличная-2», «Тепличная-3», – 
сообщили в администрации 
Подольска.  

Добавляется, что специа-
листы также осуществляют 
ремонт станции обезжелези-
вания «Южная», реконстру-
ируют водопроводную насо-

сную станцию «Товарная», 
ведут строительство блока 
водоподготовки производи-
тельностью 600 кубометров 
в сутки на насосной станции 
«Лучинское», а также рекон-
струкцию водоводов водоза-
борного узла «Поливаново-
Александровский».

«Особое внимание уделя-
ется своевременному произ-
водству и поставке сырья, ре-
агентов для оборудования по 
производству и дозированию 
дезинфицирующих средств», 
– уточняет «Официальный 
Подольск». 

Наш корр. 
Фото: «Официальный По-
дольск» / сайт администрации 
городского округа Подольск / 
подольск-администрация.рф 

Чистая вода для подольчан          
Специалисты «Водоканала» завершили работы на водозаборных узлах и насосных 
станциях округа, – об этом сообщает «Официальный Подольск» 

Большая стройка развер-
нется в Поливанове,  – про-
ект предполагает возве-
дение 16 малоэтажных 
домов и 128 трехэтажных 
таунхаусов, которые обра-
зуют целый квартал. Аук-
цион на право заключения 

договора о комплексном 
развитии территорий уже 
состоялся, победителем 
его стала девелоперская 
компания G3 Group6,  – со-
общил глава городского 
округа Подольск Дмитрий 
Жариков со ссылкой на 
данные министерства жи-
лищной политики Москов-
ской области. 

Благодаря строительству 
новых домов из пяти старых 
и ветхих двухэтажек в по-
селке Южный микрорайона 
Климовск планируется пере-
селить более 140 человек. 

Кроме того, новый квартал 
обещают обеспечить детским 
садом на 330 мест, школой 
для 700 учеников, поликли-
никой на на 90 посещений 
в смену и интегрированной 
с ней станцией скорой по-
мощи, собственным много-
функциональным центром, 
пожарным депо, спортивны-
ми объектами, многоуровне-
вым паркингом на тысячу с 
лишним машиномест и об-
щественными парковками на 
2375 мест.

«Цель программы ренова-
ции – сократить ветхий и ава-
рийный фонд, создать ком-
фортные условия проживания 
и качественно обновить го-
родские территории»,  – сооб-
щили в Минжилполитики ре-
гиона.

Светлана ЧИСТЯКОВА. 
Фото: Министерство жилищной 
политики Московской области

– Мы сможем реализовать 
масштабную программу, кото-
рая позволит десяткам тысяч 
людей переехать из ветхих 
аварийных жилищ, а их у нас 
хватает в каждом муниципа-
литете. 

 Андрей ВОРОБЬЕВ,
губернатор 
Московской 
области:

– На сегодняшний день в рам-
ках реализации национального 
проекта «Жилье и городская 
среда» в Подольске реализует-
ся очередной этап программы 
Московской области «Пересе-
ление граждан из аварийного 
жилищного фонда в Москов-
ской области на 2019–2025 
годы», в которую вошли дома, 
признанные аварийными до 1 
января 2017 года. С 2019 года 
в Городском округе Подольск 
расселено 16 аварийных домов. 
Так, в новые благоустроенные 
квартиры переехали более 350 
человек из аварийных МКД по 
ул. Курчатова, ул. Быковская, 
д. Бережки, п. Молодежный, 
п. Дубровицы. Приступили к 
строительству многоквартирно-
го жилого дома по ул. Плещеев-
ской, куда смогут переехать 84 
семьи еще из шести аварийных 
домов.

 Дмитрий 
ЖАРИКОВ,
глава 
г. о. Подольск: 

К вашему сведению /
Ускорить переезд граждан из ветхого и аварийного жилья – основная цель про-
граммы реновации, которая стартовала в регионе весной 2021 года в рамках 
реализации проектов комплексного развития территорий в Московской области и 
по инициативе губернатора Андрея Воробьева.
Согласно постановлению правительства Московской области от 26.01.2021 № 29/3 
«О порядке комплексного развития территорий в Московской области», в программу 
реновации могут быть включены многоквартирные дома (МКД), признанные ава-
рийными и подлежащими сносу или реконструкции. Также под реновацию попадают 
МКД, построенные до 1975 года включительно и соответствующие одному или 
нескольким критериям:
 � деревянные бараки вне зависимости от этажности, в том числе имеющие уте-

пленные фасады;
 � малоэтажные МКД (до четырех этажей включительно), имеющие деревянные 

перекрытия, в том числе по металлическим балкам. При этом стены могут быть сдела-
ны из дерева, камня, кирпича либо быть панельными с наружной системой утепления 
или монолитными;
 � панельные или кирпичные пятиэтажные дома с деревянными перекрытиями;
 � МКД до пяти этажей с общей степенью износа больше 70%;
 � МКД, в которых отсутствует одна или несколько централизованных систем инже-

нерно-технического обеспечения: холодное водоснабжение, водоотведение.
Решение о том, какие дома станут участниками программы реновации, принимают 
муниципальные власти по согласованию с жителями.

(Источник: mosreg.ru).

Будет красиво 
и комфортно   
В Подольске в рамках региональной 
программы реновации построят 
современный квартал со всей 
необходимой инфраструктурой
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«В Городском округе По-
дольск продолжают сле-
дить за состоянием дорож-
ного полотна во дворах. С 
апреля специалисты ООО 
«Подольское ДРСУ» отре-
монтировали более 33 ты-
сяч квадратных метров 
асфальтобетонного покры-
тия. До осени они выпол-

нят ямочный ремонт еще 
на площади 10 тысячах 
квадратных метров», – го-
ворится в официальном со-
общении. 

Отмечается, что адреса, 
где требуется ямочный ре-
монт, были сформированы 
по итогам обследования до-

рожной сети с учетом изно-
са покрытия, интенсивности 
движения на участке, а так-
же наличия поблизости со-
циально значимых объектов.

Наш корр. 
Фото: «Официальный По-
дольск» / сайт администрации 
городского округа Подольск / 
подольск-администрация.рф 
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Десять тысяч метров!   
Именно столько квадратных метров дорог приведут в порядок и избавят от ям в 
Подольске до начала осени, – об этом сообщили в администрации городского округа 

Новые рабочие места    
Как минимум 20 рабочих мест для подольчан будет создано 
в округе после завершения строительства и ввода в 
эксплуатацию нового склада бумажной продукции 

В планах застройщика – по-
лучить получить разреше-
ние на строительство склада 
для сбора и переработки бу-
мажной продукции площадью 
0,6 гектара в городском окру-
ге Подольск. Заявка в Центр 
содействия строительству Мо-
сковской области уже оформ-
лена. Планируется, что после 
того, как объект будет постро-
ен, здесь откроется более 20 
новых вакансий.  

Отмечается, что за проектом 
строительства уже закреплен 
персональный менеджер, в зада-
чи которого входит выявление 
проблемных вопросов в реали-
зации проекта и разработка оп-
тимальных путей решения; под-
готовка подробной дорожной 
карты и пошаговая 
инструкция; консуль-
тирование и инфор-
мационная поддержка 
застройщика. 

«Попасть на сопро-
вождение ЦСС воз-
можно на любой ста-
дии реализации – от 
идеи или уже перед 
самым вводом объек-

та в эксплуатацию», – уточнили в 
администрации городского окру-
га Подольск. 

Александр ДУБИНИН. 
Фото: Пресс-служба Министерства 
жилищной политики 
МО

– Мы видим хорошую динамику роста 
малого и среднего бизнеса. Наша 
задача – видеть это во всех муниципа-
литетах. Обращаю внимание глав на 
то, что это ваша прямая задача – соз-
давать все условия для регистрации 
и, самое главное, дальнейшей работы 
малого и среднего бизнеса во всех его 
сферах. 

 Андрей ВОРОБЬЕВ,
губернатор 
Московской области:

Да будет свет!     
В Подольске ведутся масштабные работы по модернизации 
существующих систем уличного освещения, которые предполагают 
замену устаревших ламп на энергоэффективные диодные светильники 

На центральных улицах Подольск 
к настоящему моменту уже заме-
нили порядка 3000 ламп, а до кон-
ца года по поручению главы округа 
Дмитрия Жарикова в рамках му-
ниципального контракта планиру-
ется установить еще 1100 светиль-
ников, – сообщает «Официальный 
Подольск». Замена происходит из-
за высокого потребления электри-
чества, недостаточной светоотдачи 
и ограниченного срока службы на-
триевых и ртутных консольных све-
тильников.

«Подрядная организация АО «НК-
Инжиниринг» сейчас ведет работы 
на Красногвардейском бульваре. Ра-
бочие меняют старые ламповые све-
тильники на высокотехнологические 
светодиодные. Они имеют много пре-
имуществ. В первую очередь, с целью 
экономии энергии. А также новые све-
тильники намного ярче – это повысит 
уровень комфорта для жителей в ве-
чернее и ночное время» – рассказал ру-

ководитель проекта, инженер Алексей 
Тарасов, его цитирует пресс-служба ад-
министрации городского округа.  

В микрорайоне Климовск, также по 
поручению Дмитрия Жарикова, ве-
дутся работы – здесь обещают обно-
вить более 1400 светильников улич-
ной сети. 

Кроме того, по официальным дан-
ным, в ближайшее время специали-
сты заменят лампы на улице Большая 
Серпуховская, в деревне Борисовка и в 
поселке Александровка.

Светлана ЧИСТЯКОВА. 
Фото: «Официальный Подольск» / сайт 
администрации городского округа По-
дольск / подольск-администрация.рф 

LED-лампы обладают рядом 
безусловных преимуществ, в числе 
которых высокая светоотдача, 
низкое энергопотребление, малое 
тепловыделение, равномерный свет 
без мерцания, стойкость к перепадам 
напряжения и длительный срок службы 
(до 100 тысяч часов).
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Глава региона отметил, 
что специалисты 
готовы предложить 
ряд технологических 
мероприятий. 
«Первая проба пера 
уже состоялась, она 
предполагает, в том числе, 
фотовидеофиксацию. По 
закону мы имеем право 
подвергать штрафу тех, 
кто нарушает правила 
выброса мусора. И 
такую работу ведем. Но 

главное – не штрафовать, 
а предупреждать, 
разъяснять, чтобы такая 
практика в Подмосковье 
стремилась к нулю», – 
сказал Андрей Воробьев, 
его цитирует пресс-служба 
правительства. 

Отмечается, что в Подмо-
сковье было проведено не-
сколько рейдов с помощью 
мобильных комплексов, ос-
нащенных системой искус-
ственного интеллекта, и вы-

явлено 150 нарушителей, 
которые оштрафованы на 
сумму около полутора мил-
лионов рублей. 

Кроме того, система по-
могла определить структу-
ру нарушений и нарушите-
лей. По словам руководителя 
Главного управления содер-
жания территорий  Светланы 
Аиповой, почти половина  – 
это жители Подмосковья. 
«Мы сразу же посмотрели 
на то, кто же те люди, кото-
рые создают навалы. Выяс-
нилось, что 41% – это жители 
Московской области, 59%  – 
Москвы и других регионов. 
Ввиду того, что использова-
лись камеры без участия лю-
дей, действовал упрощенный 
порядок привлечения к ад-
министративной ответствен-
ности и штраф составлял от 
10 до 15 тысяч рублей», – 
сказала Аипова, ее цитирует 
пресс-служба.

И, наконец, еще один ме-
тод борьбы со складиро-
ванием мусора в неполо-
женных местах «серыми 
возчиками»  – это проведе-
ние контрольных закупок 
на вывоз отходов частны-
ми лицами. «В интернете 
находят соответствующие 
объявления, договаривают-
ся о транспортировке мусо-
ра, загружают его в машину. 
А после фиксации выбро-
са оформляется протокол и  
нарушитель привлекается 
к административной ответ-
ственности», – сообщили в 
правительстве.

Наш корр. 
Фото: Министерство жилищной 
политики МО

С 1 августа к нему согласились 
присоединиться 11 ведущих 
застройщиков, и в настоящий 
момент на инвестиционной 
карте Московской области уже 
размещено порядка 200 таких 
объектов. Предприниматели 
могут выбрать понравившееся 
помещение для аренды, или 
приобрести его для размещения 
там магазина, аптеки, кафе, 
пункта выдачи заказов, 
стоматологии или ателье. 
При этом, как сообщили в 
пресс-службе правительства 

Московской области, заключение 
договора займет не более 
15 дней. 

«Мы стараемся сделать удоб-
ными сервисы <…> 35–40% обра-
щений бизнеса – это как раз пре-
доставление площадки, и все, 
что связано с поддержкой», – ска-
зал Андрей Воробьев в ходе со-
вещания с руководящим соста-
вом правительства и главами 
округов, которое состоялось на 
этой неделе (его цитирует пресс-
служба).

Также сообщается,  что с  1 
сентября в Московской обла-

сти будет запущена комплекс-
ная услуга «Открой собствен-
ное дело», благодаря которой 
потенциальные предпринима-
тели смогут получить помощь 
в оформлении лицензии, в по-
лучении франшизы, при согла-
совании вывески, а также, при 
желании,  смогут воспользо-
ваться опцией полного сопро-
вождения проекта.

Александр ДУБИНИН. 
Фото: Министерство жилищной 
политики МО

программа губернатора 

– С минжилполитики 
рассматриваем различные 
варианты по расширению 
первых и вторых этажей зданий 
для малого бизнеса  – услуг, 
торговли. Мы видим понимание 
девелоперов и запрос на новые 
предприятия. Но нам очень 
важно знать, что там будет 
открываться. Прошу за этим 
наблюдать и сопровождать. 

 Андрей ВОРОБЬЕВ,
губернатор 
Московской 
области:

Помочь бизнесу – 
значит помочь 
экономике   
В Подольске, как и во всем Подмосковье, при поддержке 
губернатора региона Андрея Воробьева начал работать сервис 
«Открой свой бизнес на первых-вторых этажах МКД»

Борьба за чистоту 
продолжается    
Новые методы борьбы с нарушителями, 
выбрасывающими мусор в неположенных местах, 
стали темой очередного оперативного совещания, 
состоявшегося в правительстве Московской области 
под председательством губернатора 
Андрея Воробьева 

В этом году 
было проведено 
33 совместных 
рейда с участием 
ГУСТа, ГИБДД и 
Минэкологии по 
выявлению фактов 
незаконного выброса 
стройотходов. 
Изъято свыше 
100 транспортных 
средств, выписаны 
штрафы. В борьбе 
с нарушителями 
активно участвуют 
и сами жители. 
Благодаря 
приложению 
«Народный 
инспектор» 
они фиксируют 
выброс мусора с 
автотранспорта. 
Сервисом пользуются 
уже 36 тысяч человек
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Церемония открытия 
состоялась в минувшие 
выходные, – ее посетил 
глава городского округа 
Дмитрий Жариков. Он 
отметил, что общественное 
пространство открыли при 
поддержке губернатора 
Андрея Воробьева. 
«Чтобы жители успели 
насладиться прогулками 
в теплое время года, 
приложили все усилия и 
выполнили работы раньше 
срока на два месяца»,  – 
написал глава в своем 
телеграм-канале. 

И напомнил подольча-
нам, что работы были прове-
дены в очень короткие сроки, 
ведь еще весной на этом ме-
сте было заброшенное поле 
с хаотичными тропами и ди-
кой порослью. «Теперь посе-
тителей встречает комфорт-
ный променад с разными 
локациями: для тихого от-
дыха, развлечений, занятий 
спортом. Малыши оценят 
игровой комплекс, большую 
песочницу, качели. Ребята 
постарше смогут оттачивать 
своё мастерство на воркаут 
тренажёрах, баскетбольной 
и скейт площадках, провести 
время за игрой в настольный 
теннис. Для любителей чте-
ния организовали зону бук-

кроссинга с мягкими пуфика-
ми. Также высадили порядка 
1500 саженцев кустарников 
и деревьев. Декоративное ос-
вещение, видеокамеры, си-
стема оповещения, лавочки 
и скамейки, урны – всё вы-
полнили в рамках высоко-
го стандарта качества, кото-
рый заложил в программу 
«Формирование современ-
ной комфортной городской 
среды» глава региона Андрей 
Воробьев», – отметил Дми-
трий Жариков. 

В день открытия прогу-
лочной зоны на бульваре 
негде было яблоку упасть, 
– горожане с удовольстви-
ем прогуливались, участво-
вали в интерактивной раз-
влекательной программе 
и делились впечатления-
ми. Например, Анна Анто-
нова ждет шестого ребенка 
и вместе со всей своей се-
мьей приехала на бульвар, 
чтобы оценить его преоб-
ражение. «Шикарное про-
странство получилось. Нам 

этого очень сильно не хва-
тало. Вообще, наш микро-
район сильно развивает-
ся, чему я очень рада. За 
девять лет ,  что  мы жи-
вем здесь, Кузнечики силь-
но преобразились. Доволь-
на, что выбрала это место 
и Подольск для жизни», – 
сказала Анна.  

А глава округа пообещал 
на достигнутом не останав-
ливаться и в сентябре запу-
стить фонтан, о котором про-
сили жители Подольска. 

«Уверен, новый бульвар 
станет местом притяжения 
для всех подольчан. А мы при 
поддержке Андрея Юрьеви-
ча продолжим благоустрой-
ство и других общественных 
пространств в разных частях 
городского округа», – сказал 
Дмитрий Жариков. 

Светлана ЧИСТЯКОВА. 
Фото: телеграм-канал главы 
городского округа Подольск 
Дмитрия Жарикова / 
@dmitrzhar

Бульвар 65-летия Победы готов!         На два месяца раньше запланированного срока было открыто после 
масштабной реновации одно из любимых прогулочных мест подольчан – 
бульвар 65-летия Победы  
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Как сообщает «Офици-
альный Подольск», Ека-
терина лечит маленьких 
горожан с 2014 года в по-
ликлинике №3, а также 
работает в отделении ор-
ганизации медицинской 
помощи несовершеннолет-
ним в образовательных ор-
ганизациях. Она окончила 
Новосибирский государ-
ственный медуниверситет 
и интернатуру при нем. Об-
щий стаж работы Екатери-
ны Синкевич составляет 
13 лет. В прошлом году 
врач была удостоена бла-
годарности министра здра-
воохранения Московской 
области за достигнутые 
успехи в медицинском об-
служивании населения.

«Совсем скоро Екатерина 
отметит новоселье в нашем 
округе. В свою очередь, про-
должится создание достой-
ных условий жизни и рабо-
ты в Подольске. А чтобы как 
можно больше опытных и 
профессиональных специа-

листов могли планировать 
свое будущее в нашем Го-
родском округе, предложатся 
ещё больше социальных мер 
поддержки, как муниципаль-
ных, так и разработанных 
по инициативе главы реги-
она Андрея Воробьева. В их 
числе различные выплаты и 
компенсация аренды жилья».

Наш корр. 
Фото: «Официальный По-
дольск» / сайт администрации 
городского округа Подольск / 
подольск-администрация.рф 

наши люди

Проблема дольщиков 
в Подольске будет решена   
По поручению губернатора Московской области Андрея Воробьева в Подольске уже осенью будет закрыт вопрос с 

обманутыми дольщиками, – об этом заявил глава городского округа Дмитрий Жариков 

Новое жилье 
для доктора         
В Подольске продолжается реализация программы 
льготной ипотеки от губернатора Московской 
области Андрея Воробьева, – на днях сертификат на 
приобретение собственного жилья получила врач-
педиатр «Подольской детской больницы” Екатерина 
Синкевич

– Екатерина Синкевич пере-
ехала к нам семь лет на-
зад с Камчатки  – работает 
участковым врачом-педиа-
тром в Подольской детской 
больнице. О своем жилье она 
мечтала с детства. Я рад, что 
ее заветное желание скоро 
исполнится благодаря нашей 
программе поддержки. 

 Андрей ВОРОБЬЕВ,
губернатор 
Московской 
области:

В Подмосковье реализуется множество мер 
социальной поддержки для медицинских работников, 
включая программу «Социальная ипотека», которая 
действует с 2016 года по инициативе и при поддержке 
губернатора Московской области Андрея Воробьева. 
Всего с начала ее реализации более 2,5 тысяч 
специалистов смогли улучшить свои жилищные 
условия. По условиям программы, участники получают 
от региона 50% от стоимости жилья в качестве 
первоначального взноса, а затем в течение 10 лет 
ежемесячно выплачивают только проценты по кредиту, 
так как сумма основного долга компенсируется за счет 
бюджета региона. 

«До конца сентября вру-
чим ключи от долгождан-
ных квартир оставшим-
ся 70 собственникам», 
– написал он в своем теле-
грам-канале. И добавил, 
что инспекторский состав 
Главгосстройнадзора уже 
приступил к итоговой про-
верке дома №54 на улице 
Ватутина, который являет-
ся последним долгостроем 
в муниципалитете, нахо-
дящимся в едином реестре 
проблемных объектов.

«Строительство этого 
17-этажного, дома останови-
лось в 2018 году, застройщик 
был признан банкротом. До-
стройку продолжил Фонд за-
щиты прав граждан-участни-
ков долевого строительства 
Московской области в 2022 
году», – сообщил Дмитрий Жа-
риков.  

В общей же сложности с 
2022 года в Подольске были 
восстановлены права более 
чем 1100 участников доле-
вого строительства, – все эти 
люди уже получили свои дол-
гожданные квартиры. Осталь-
ные получили достойные де-
нежные компенсации. 

Александр ДУБИНИН. 
Фото: телеграм-канал главы 
городского округа Подольск 
Дмитрия Жарикова / 
@dmitrzhar

Губернатор Московской области Андрей 
Воробьев в ходе обращения к жителям региона 
в этом году заявил о том, что в течение года 
12 тысяч дольщиков получат ключи от своих 
квартир. По его словам, за все эти годы в 

Московской области было зарегистрировано 
117 тысяч обманутых дольщиков, более 
105 тысяч из них уже получили либо жилье, 
либо денежную компенсацию. 

(Источник: РИАМО)

– К концу этого года у нас 
в Подмосковье обманутых 
дольщиков не будет. 

 Андрей ВОРОБЬЕВ,
губернатор 
Московской 
области:

Из числа проблемных 
объектов с начала 2023 
года в Подмосковье 
исключено более 72 
многоквартирных домов 
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Голосуй там, где удобно!   
Жители Подольска смогут проголосовать на выборах губернатора Московской области 
на любом удобном избирательном участке

Для этого нужно подать 
заявление о включении 
в список избирателей 
по месту нахождения, и 
при наличии регистрации 
по месту жительства в 
Московской области, 
реализовать свое 
избирательное право 
можно будет на любом 
избирательном участке 
региона. 

В Подольске 
заявления 
принимаются вплоть 
до 4 сентября:
 � территориальной избира-

тельной комиссией (ул. Кирова, 
д. 4, вход со стороны концерт-
ного зала, с понедельника по 

пятницу с 16.00 до 20.00, в 
субботу и воскресенье с 10.00 
до 14.00);
 � МФЦ по адресам: ул. Киро-

ва, д. 39; ул. Высотная, 
д. 6; мкр. Климовск, ул. Завод-
ская, д. 7; мкр. Климовск, 
ул. Железнодорожная, д. 3; 
мкр. Кузнечики, Армейский 
проезд, д. 3.
 � на портале «Госуслуги».

Кроме того, с 30 августа 
по 4 сентября можно будет 
подать заявление и участ-
ковую избирательную ко-
миссию (с понедельника по 
пятницу с 16.00 до 20.00, 
в субботу и воскресенье с 
10.00 до 14.00). 

Наш корр. 

Мобильный 
интернет придет 
в каждую деревню    
Жители Подольска могут проголосовать за подключение 
сел и деревень к мобильному интернету 
Министерство цифрового 
развития, связи и массовых 
коммуникаций РФ прово-
дит всероссийское голосо-
вание на едином портале 
государственных и муници-
пальных услуг по опреде-
лению перечня населенных 
пунктов с численностью на-
селения от 100 до 500 чело-
век для развития универ-
сальных услуг связи. 

Подведение итогов голо-
сования состоится 18 декабря 
2023 года. 

Проголосовать за населен-
ные пункты могут совершен-

нолетние жители, у которых 
есть регистрация в Москов-
ской области.

 Отдать голос можно он-
лайн на ЕПГУ. Для этого 
понадобится подтвержден-
ная учетная запись ЕСИА. 
Также можно отправить 
письмо в адрес Минцифры 
России: 123112, г. Москва, 
Пресненская наб . ,  д .  10 , 
стр. 2. 

В селах, деревнях и посел-
ках, которые наберут боль-
шее количество голосов, 
установят базовую станцию 
сотовой связи.

Наш корр. 

Регистратуры поликлиник 
Подольска переведены 
на единый номер «122»    
Теперь время ожидания ответа оператора сократится, а случаи, когда из-за 
занятости невозможно дозвониться, исчезнут навсегда
ПО ТЕЛЕФОНУ 122 МОЖНО: 

 > записаться к врачу и на вакцинацию;
 > вызвать врача на дом;
 > связаться с сотрудником поликлини-

ки по телефону.

Также в подмосковных медицинских 
организациях работает «горячая линия» 
главного врача – для решения возникаю-
щих у пациентов вопросов в кратчайшие 
сроки.

 � Горячая линия главного врача 
Подольской областной клинической 
больницы: 8 (498) 602-03-59, добо-
вочный: 18 042.

Позвонить можно в рабочие дни с 9.00 
до 18.00.
 � Горячая линия главного врача 

Подольской детской городской 
больницы: 8 (498) 602-03-59, доба-
вочный: 18 050.

Позвонить можно в рабочие дни с 9.00 
до 18.00.

Самый зеленый двор 
выберут в Подмосковье      
Управление содержания территорий Московской области объявило о старте 
приема заявок на на конкурс «Самый зеленый двор Подмосковья» 
«Делитесь фотографиями ваших цве-
тущих дворов, где Вы и Ваши соседи 
вместе создали цветущие клумбы на 
радость всем жителям.  Главным усло-
вием участия является - любовь к своей 
территории и нестандартный подход к 
озеленению двора. А дополнительным 
– в оформлении не должен присутство-
вать декор из отработанных покрышек. 
Живым растениям – живой дом!», – на-
писала в своем телеграм-канале глава 
ведомства Светлана Аипова. 

Она добавила, что 30 лучших локаций 
будут определены до начала сентября.Сро-
ки подачи заявок  – с 1 по 14 августа на по-
чту gust_info@mosreg.ru 

Критерии оформления письма-заявки:
 > в названии письма необходимо указать 

адрес в формате: городской округ, населен-
ный пункт, улица, номер дома;

 > качество фотографий должно быть хоро-
шим, выбирайте 2–3 фото самых красивых 
локаций;

 > фотографии необходимо направить ссылкой 
для скачивания;

 > обязательно надо оставить контакты для 
обратной связи;

 > по желанию, можно приложить короткий 
рассказ о вашем цветнике. 

Сроки голосования – с 18 по 15 августа. 
Объявление победителей – 28 августа.

Наш корр. 
https://t.me/revizorro_mo/1424
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СПАС МЕДОВЫЙ

Первый Спас («на воде», 
медовый Спас) приходится 
на 14 августа и установлен 
по случаю двойной 
победы: русский князь 
Андрей Боголюбский 
одержал победу над 
болгарами, а греческий 
император Мануил  – над 
арабами в 1164 году. 
Русский князь и греческий 
император имели в 
войсках своих Святой 
Крест Господень. Они оба 
усердно молились ему о 
помощи и оба удостоились 
с войсками чудного 
видения: от взятых на 
войну икон Спасителя и 
Матери Божьей исходил 
свет и осенял войска. 
Храбро кинулись воины на 
неприятеля и победили.

В церковном календа-
ре этот праздник отмечен 
как Происхождение (изне-
сение) честных древ Живот-
ворящего Креста Господня. 
Он сопровождается выно-
сом креста, крестным ходом 
и торжественным водосвяти-
ем рек, озер, водоемов. Поэ-
тому первый Спас иногда на-
зывают мокрым Спасом («на 
воде»).

В народе первый Спас 
больше известен как медо-
вый. Этот день – праздник 
пчеловодов, когда пчелово-
ды-пасечники заламывают в 
ульях первые медовые соты. 
«На первый Спас заламы-
вай соты», «На первый Спас 
и нищий медку покушает»,  – 
говорят в народе. Крестья-
не полагали, что с этого дня 
пчелы перестают вырабаты-
вать мед. Первые соты обыч-
но несли в церковь: не толь-
ко на освящение, но еще и 
«на помин родителей».

С первого Спаса начинал-
ся, как правило, посев ози-
мых хлебов. «Первый Спас  – 
первый посев», – говорили 
наши предки и непремен-
но приносили в церковь се-
мена, а священники перед 
севом окропляли поля свя-
той водой. Освящали также 
и колодцы. Живы такие на-
родные приметы: «С первого 
Спаса отцветают розы, пада-
ют хорошие росы», «На мо-
крый Спас лошадей купают, а 
пчелы перестают носить ме-
довую взятку».

С  праздником перво -
го Спаса совпал день памя-
ти ветхозаветных мучени-
ков Маккавеев. Упоминание 

о них в народном календаре 
связано со временем собира-
ния мака.

СПАС ЯБЛОЧНЫЙ

Второй Спас (Великий 
Спас, Спас «на горе», 
яблочный) отмечается 19 
августа. В православной 
церкви в этот день 
празднуют Преображение 
Господне – описанное в 
Евангелиях таинственное 
преображение, явление 
Божественного величия 
и славы Иисуса Христа 
перед тремя ближайшими 
учениками.

Евангелия рассказывают 
о том, что Иисус, взяв Петра, 
Иакова и Иоанна, поднял-
ся на гору, чтобы помолить-
ся. Во время этой молитвы 
произошло Преображение – 
лицо Иисуса озарилось све-
том, а одежда его стала белее 
снега. После этого появи-
лись два пророка – Моисей и 
Илия  – и беседовали с Иису-
сом. Ученики, ставшие свиде-
телями Преображения, были 
испуганы. Но Иисус успоко-
ил их и запретил рассказы-
вать о том, что произошло 
во время молитвы, пока Хри-

стос не воскреснет, как ему 
было предначертано. Счита-
ется, что этот праздник при-
зван напомнить людям о 
необходимости духовного 
преображения.

Великий Спас особо почи-
тали в народе. В этот день 
в храмах освящали ябло-
ки и другие плоды, после 
чего позволялось употре-
блять их в пищу. Отсюда и 
народное название празд-
ника – яблочный. По тра-
диции в этот день все веру-
ющие люди пекли пироги с 
яблоками, варили яблочное 
варенье и угощали им друг 
друга.

Василий Селиванов в сво-
ей книге «Год русского зем-
ледельца» писал: «В этот же 
день после обеда толпы баб 
и ребятишек осаждают по-
мещичьи сады, которые поч-
ти всегда сдаются купцам, 
и покупают у последних все 
то, что даже было бы выки-
нуто за негодностью, лишь 
бы называлось яблоком. По-
купают на гроши, на кудели 
пеньки и льна, на яйца; на-
пример, за одно яйцо полу-
чают две или три пригоршни 
яблок, сколько широкие руки 
сидельца могут их вместить. 
В этот день в садах насыпа-
ют целые воза падалицы и 
непадалицы, хороших даже 

сортов яблок, и развозят по 
окрестным приходам к церк-
вам, где по окончании обед-
ни все раскупается».

Освящали на Спас и коло-
сья нового урожая. В народе 
говорили «Спас – в достатке 
хлеба у нас».

Яблочный Спас еще назы-
вают «первыми осенинами», 
то есть встречей осени. От 
Спаса, который являлся гра-
ницей между летним и осен-
ним циклом работ, в неко-
торых местах начинали сев 
озимых, копали ранний кар-
тофель. В этот день устраива-
ли ярмарки.

В народе Спас считали 
днем отлета аистов. Было за-
мечено, что если аисты на-
чинали готовиться к вылету 
за неделю до Спаса, то зима 
будет ранней и морозной, а 
весна теплой; если же после 
Спаса – осень будет теплая, 
зима поздняя, а весна хо-
лодная. Отлет аистов свиде-
тельствовал о приближении 
зимы, а пословицы напоми-
нали «Пришел Спас – и лето 
от нас», «Спас – бери рукави-
цы в запас».

СПАС ОРЕХОВЫЙ

Третий Спас (Спас «на по-
лотне», ореховый Спас) от-

мечают 29 августа. Празд-
нество установлено в честь 
перенесения нерукотворно-
го образа Господня в Кон-
стантинополь.

Существует предание, что 
во время земной жизни Ии-
суса Христа князь Эдесский 
тяжело заболел. Узнав о чу-
десах Спасителя, князь по-
слал к нему своего худож-
ника  с  письмом,  прося 
исцелить его от тяжкой бо-
лезни. Когда художник уви-
дел лик Спасителя, захоте-
лось ему изобразить черты 
его на полотне, но все тру-
ды остались напрасны – ни-
как не мог он уловить черты 
лица Господня.

Заметив это, Иисус Хри-
стос велел принести воды, 
умылся, вытер лицо свое 
платком, и к удивлению 
присутствующих на плат-
ке тотчас же получилось 
изображение Христа. Этот не-
рукотворный образ свой Ии-
сус Христос послал князю 
вместе с письмом, в котором 
писал: «Блажен ты, что уве-
ровал в меня, не видав меня. 
После вознесения моего при-
дет к тебе ученик мой и со-
вершенно исцелит тебя от 
недуга».

Князь, получив образ и 
поклонившись ему, поч-
ти совсем излечился от бо-
лезни. Сначала образ хранил-
ся в Эдессе, а впоследствии 
был перенесен в Константи-
нополь. Перенесение это и 
было совершено 29 августа.

Третий Спас называет-
ся ореховым, потому что к 
этому дню, как правило, со-
зревают орехи. В Беларуси 
орешник (лещина) считает-
ся священным растением, он 
символизирует жизнерадост-
ность и плодовитость.

В народе ореховый Спас 
также прозвали хлебным, так 
как он означал окончание 
жатвы и озимого сева – с «до-
жинками», «досевками», а не-
редко и «засевками». И по-
говорки соответствующие 
были в народе: «Хорошо, если 
Спас на полотне, а хлебушко 
в гумне!», «Третий Спас хле-
ба припас», «Коль хорош тре-
тий Спас, будет зимой квас». 
Бытовали приметы: «Ласточ-
ки отлетают в три раза, в три 
Спаса», «Если журавль отле-
тит к третьему Спасу, то на 
Покров будет морозно». В 
этот день пекли пироги и пе-
ченье из муки нового урожая.

Источник: www.belta.by. 
Фото: Sputnik / Maksim 
Bogodvid; vmuzey.com. 
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ТРИ СПАСА: 
традиции и приметы   
В августе православные верующие отмечают три праздника в честь Спасителя (три Спаса)  – 
медовый, яблочный и ореховый. В их праздновании тесно переплелись народные и 
христианские традиции


